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Сбор ребёнка в школу уже 
давно стал делом не дешёвым, 
а в этом году особенно. Неза-
долго до начала нового учеб-
ного года в магазинах опять 
резко подорожали школьные 
принадлежности. На некото-
рые виды товаров рост цен до-
стигает аж 200%.

На этом фоне чиновники от-
читываются, что школьников 
снова обеспечат бесплатны-

ми учебниками, но какой в них 
толк, если родители должны 
дополнительно покупать все-
возможные рабочие тетради, 
канцелярию? В итоге для се-
мьи ежегодно получается при-
личная сумма, что многим не 
по силам. С этими затратами 
должен помогать бюджет.

Напомним, что в августе 
прошлого года после резкого 
подорожания школьных при-
надлежностей лидер нашей 

партии Сергей Миронов обра-
щался в ФАС и Минпромторг с 
требованием проверить обо-
снованность роста стоимости 
этой группы товаров и навести 
порядок на рынке. Тогда рост 
цен объясняли пандемией и 
повышением мировых цен на 
полимеры и целлюлозу.

В этом году на фоне бездей-
ствия ФАС предприимчивые 
продавцы снова разгоняют па-
нику, теперь уже ссылаясь на 
санкции. Они якобы отразились 
на цене карандашей и ластиков, 
хотя везут их не из стран ЕС, а из 
Китая, да и курс валюты сейчас 
не такой, как в прошлом году, а 
значит, эти товары должны нао-
борот подешеветь.

В связи с многократными 
обращениями от родитель-
ского сообщества СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
предлагает утвердить мини-
мальный набор школьных при-
надлежностей, которые в на-
чале учебного года должны 
выдаваться учащимся абсо-

В партийные приемные на тер-
ритории Архангельской области 
и к нашим депутатам, избран-
ным от СРЗП, в сезон летних от-
пусков поступает большое число 
обращений граждан с просьбой 
оказать содействие в усилении 
поддержки инвалидов и пенсио-
неров, проживающих на северных 
территориях страны.

Дело в том, что при поездках 
к месту отдыха и обратно дей-
ствующим законодательством 
не предусмотрены компенсации 

расходов: на оплату стоимости 
проезда с использованием лич-
ного автотранспорта; на оплату 
постельных принадлежностей в 
поездах дальнего следования, 
поскольку постельное белье при-
равнено к дополнительным услу-
гам, направленным на повыше-
ние комфортности проезда.

Данные нормы закреплены 
в подзаконных актах, принятых 
Правительством РФ.

В связи с этим Председатель 
Совета РО Ирина Чиркова от 
имени однопартийцев-северян 
обратилась в адрес руководи-

теля фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Сергея 
Миронова с просьбой внести 
Правительству Российской Фе-
дерации предложение изменить 
соответствующие нормы, чтобы у 
граждан была возможность ком-
пенсировать расходы на оплату 
стоимости проезда и обратно 
к месту отдыха на личном авто-
транспорте, а также приобретать 
постельное белье в поезде за 
счёт государства.

Сергей Миронов уже поинфор-
мировал Ирину Чиркову о пред-
принятых действиях.

ПО ПРОСЬБЕ ПЕНСИОНЕРОВ ПОМОРЬЯ

В Поморье в разгаре изби-
рательная кампания: выбо-
ры состоятся в единый день 
голосования 11 сентября в 
различных городах и райо-
нах Архангельской области. 
По итогу будет замещено 218 
вакансий депутатов и глав 
муниципальных образова-
ний.

Архангельское региональное 
отделение партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ вы-
двинуло более ста кандидатов. 
Примерно столько же – ЛДПР, 
Единая Россия – 235, КПРФ – 

всего 58. К моменту завершения 
регистрационного периода ЛДПР 
«потеряла» больше всех канди-
датов из парламентских партий 
– 3 человека. Остальные – по 2. В 
итоге среди парламентской оп-
позиции СР принимает участие 
в наибольшем количестве изби-
рательных кампаний – в 15 из 18. 
ЛДПР участвует в 14 кампаниях, 
КПРФ – только в 6. Что интерес-
но: новая парламентская партия 
«Новые люди» вообще не заявила 
своих кандидатов ни на одну кам-
панию.

Самые большие потери понес 
«отряд» самовыдвиженцев: толь-

ВЫБОРЫ 11 СЕНТЯБРЯ

лютно бесплатно.
Кроме того, нашей фрак-

цией в Госдуме в целях под-
держки российских семей 
внесен законопроект об уста-
новлении ежегодной выплаты 

для всех школьников – в раз-
мере 21,8 тысяч рублей, для 
школьников из малоимущих 
семей – 34,6 тысячи, для ма-
лоимущих студентов – 23,2 
тысячи рублей.

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» ПРЕДЛАГАЕТ ОБЕСПЕЧИТЬ ШКОЛЬНИКОВ 
МИНИМАЛЬНЫМ НАБОРОМ УЧЕБНЫХ ПРИНАДЛЕЖНОСТЕЙ ЗА СЧЕТ ГОСУДАРСТВА

ко 77 кандидатов из 121 получи-
ли статус зарегистрированных 
и смогут побороться за победу. 
Это говорит о том, что не все 
смогли подготовить юридически 
выверенные пакеты документов 
и собрать подписи.

Кроме того, все 27 кандида-
тов от «Партии дела» также вы-
были из предвыборной гонки в 
связи с претензиями избира-
тельных комиссий к процедуре 
их выдвижения. Не был заре-
гистрирован и единственный 
кандидат от партии «Патриоты 
Великого Отечества». Данные 
факты могут свидетельствовать 
о малограмотности и неопытно-
сти этих избирательных объеди-
нений.

 

ПОМОГАЕМ ДОБИВАТЬСЯ 
СПРАВЕДЛИВОСТИ 

Центр защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ ра-
ботает в Архангельске с ноября 
2015 года. Столько же в Центре 
работает Лариса Николаевна 
Демид, пройдя путь от специ-
алиста по приему граждан до 
руководителя. За это время 
Центру удалось одержать бо-
лее 750 побед на общую сумму 
более 30 миллионов рублей.

Победой здесь называют 
полностью решенную пробле-
му. Независимо от того, обра-
тился с ней один человек или 
эта проблема коснулась всех 
жителей многоквартирного 
дома, города и даже области. 
Удалось ли разрешить ситу-
ацию, составив юридически 
грамотную досудебную претен-
зию, или пришлось писать об-
ращения во всевозможные ин-
станции и отстаивать законные 
права в суде. Понадобились 
всего несколько телефонных 
звонков руководителя Центра 
ответственным лицам или ме-
сяцы кропотливой работы. 

Конечно, статистика побед 

здесь весьма условна. В расчет 
берутся лишь так называемые 
подтвержденные победы. Те, 
по которым имеются копии су-
дебных решений, если дело до-
шло до суда, постановление со-
ответствующих инстанций или 
просто устная благодарность 
обратившегося, когда благо-
даря вмешательству специа-
листов Центра проблема была 
решена незамедлительно без 
последующей бумажной воло-
киты.

На самом деле побед значи-
тельно больше. А все потому, 
что зачастую помощь одному 
человеку создает прецедент, 
благодаря которому восстано-
вить справедливость удается 
многим. Так было, к примеру, 
с 50-процентной льготой на 
оплату общедомового начис-
ления (ОДН) за электричество, 
горячую и холодную воду. По-
сле того, как с 1 января 2017 
года начисление платы за ОДН 
вошло в строку «Содержание 
жилого помещения», управ-
ляющая компания УК-2 «Наш 
дом – Архангельск» самоволь-
но сняла ее с инвалидов. Обо-
снование УК было, по мнению 
Ларисы Демид, «притянутым за 
уши»: мол, с переходом в стро-
ку «Содержание жилья» ОДН 
стало жилищной услугой, а 
50-процентная льгота для инва-
лидов распространяется только 
на коммунальные услуги. Но по 
факту, с переносом для удоб-
ства оплаты в другую строку 
ОДН за свет и воду не изменили 
своей сути и остались комму-
нальным ресурсом. 

С профессиональным мне-
(Продолжение на стр. 2)



отдых, недоплаченная за три 
года проводнику или невыпла-
ченная за два месяца инженеру 
зарплата и т.д. Помощь в реше-
нии проблемы неоценима для 
каждого обратившегося.

Тем более бесценны сво-
евременно вызванный для по-
жилой мамы врач, переезд из 
дома, в котором перекрытия 
верхнего этажа каждую мину-
ту могли обрушиться на голову 
детям, защита чести и достоин-
ства. Их не оценить в деньгах, не 
измерить цифрами, как и благо-
дарность людей. 

Не делят в архангельском 
ЦЗПГ обращения людей и по 
территориальной принадлежно-
сти, не расставляют приоритеты 
между городскими и сельскими 
проблемами, не межуют на свои 
и чужие зоны ответственности. 
Поэтому десятки побед Цен-
тром одержаны не только в Ар-
хангельской области, но даже за 
ее пределами. Обращались не-
давно из Брянска – и получили 
необходимую помощь. Потому 
что победа, как формулирует ее 
суть Лариса Демид, – это торже-
ство справедливости. А у спра-
ведливости нет привязки ни к 
месту, ни ко времени. Она долж-
на торжествовать повсеместно. 
Каждый день. 

Адрес Центра защиты прав 
граждан: Архангельск, ул. Кар-
ла Либкнехта, 18/2, тел. 63-90-
86 (прием по предварительной 
записи). Руководитель – Демид 
Лариса Николаевна.
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Каждая страна и каждый 
народ по-своему важны для 
современного мира. Особен-
но это касается ее истории и 
культуры. Но сегодня доста-
точно сложно говорить о том, 
насколько важна культура для 
современности, ведь шкала 
ценностей за последние годы 
существенно изменилась. 

Национальная культура все 
чаще стала восприниматься 
двусмысленно. Это связано 
с развитием двух глобальных 
тенденций в культуре разных 
стран и народов, которые все 
чаще стали развивать на этом 
фоне конфликты. 

Первая напрямую связана 
с некоторым заимствованием 
культурных ценностей, зача-
стую стихийным и практически 
бесконтрольным. Это несет за 
собой невероятные послед-
ствия, например, потерю ко-
лоритности и неповторимости 
каждого отдельного государ-
ства, а значит, и его народа. 
Вторая тенденция наоборот 
оптимистична: все чаще стали 
«выделяться» страны, кото-
рые призывают своих граждан 
к возрождению собственной 
культуры и духовных ценно-
стей. 

Для нас один из самых важ-
ных вопросов – русская наци-
ональная культура, которая в 
последние десятилетия стала 
стираться на фоне многона-
циональности страны. Однако 
в посланиях Президента Рос-
сии Федеральному Собранию 
Российской Федерации не раз 
было подчеркнуто, что духов-
ное единство народа и объе-
диняющие нас моральные цен-
ности – это такой же важный 
фактор развития, как политиче-
ская и экономическая стабиль-
ность. И общество только тог-
да способно ставить и решать 
масштабные национальные 
задачи, когда у него есть общая 
система нравственных ориен-
тиров, когда в стране хранят 
уважение к родному языку, к 
самобытной культуре и к само-
бытным культурным ценностям, 
к памяти своих предков. Имен-
но это является базой для укре-
пления единства и суверени-
тета страны, фундаментом для 
экономических и политических 
отношений.

К сожалению, приходится 
признать, что многими индиви-
дами информация, касающаяся 
культурного наследия,  стала 
признаваться как «малозначи-
мая», тогда как культурное на-
следие представляет собой 
несомненную часть актуальной 
культуры.

Самое удивительное, что па-
раллельно с воцарением в оте-

чественной культуре западных 
стандартов и принципов в ней 
сохранилась унаследованная 
от Советского Союза система 
государственной поддержки 
и поощрения деятелей этой 
самой культуры. В виде выде-
ления солидных бюджетных 
средств на различные «художе-
ственные проекты», некоторые 
из которых если и достойны 
быть предметом чьего-либо 
рассмотрения, то разве что вра-
чей-психиатров или работников 
соответствующих органов, от-
вечающих за посягательства на 
государственную безопасность 
(или, как минимум – обществен-
ные мораль и нравственность). 
Сохранилась и система при-
своения особо отличившимся 
«бойцам культурного фронта» 
званий Народных и Заслужен-
ных артистов и даже награжде-
ния их высокими государствен-
ными наградами. Лично у меня 
большой вопрос вызывает фор-
мулировка «заслуженные». Она, 
уже по самому своему названию 
подразумевает именно служе-
ние – своей стране, ее людям, 
определенным идеалам, в кон-
це концов. 

Вот и получили мы с вами 
вполне закономерный резуль-
тат – творческую «тусовку», ко-
торая элементарно зажралась 
(уж извините за грубое опре-
деление). И при этом начала не 
просто требовать к себе, люби-
мым, совершенно особого от-
ношения, но еще и возомнила, 
что вправе указывать всей стра-
не, как ей жить, что ей любить и 
ненавидеть, возводя собствен-
ное «бесценное» мнение в не-
кий абсолют. Пожалуй, пришло 
время эту моду пресечь. При-
чем самым решительным, кар-
динальным и жестким образом.

И речь тут не только о том, что 
народ в лице зрителей и слуша-
телей, своими деньгами обеспе-
чивающих «сладкую жизнь» для 
тех, кто потом позволяет себе 
обзывать его «дебилами» и «бы-
длом» должен попросту «про-
голосовать ногами», начисто 
игнорируя выступления вполне 
определенных «культурных де-
ятелей». Тех, кто запятнал себя 
антигосударственной ритори-
кой, русофобией, пренебрежи-
тельным и открыто враждебным 
отношением к стране, которая 
является их Родиной. На самом 
высоком уровне должна быть 
полностью пересмотрена систе-
ма взаимоотношений государ-
ства и общества с «творческой 
интеллигенцией». Звание За-
служенного надобно и вправду 
заслужить, возможно, забыв о 
заработке. Хотите иначе? Как на 
столь любимом вами Западе? 
Так я что-то не слышал о народ-
ных артистах США или Велико-
британии. Равно, кстати, как и о 
«вбухивании» денег из тамош-
ней казны в чье-то чересчур ли-
беральное «творчество».

Страна, находящаяся се-
годня фактически в состоянии 
открытой войны со всем За-
падным миром, никак не мо-
жет позволить существование 
внутри себя «пятой колонны», 
обладающей определенной 
популярностью в обществе и 
способной вещать на громад-
ную аудиторию. Трудные вре-
мена высвечивают «черное» 
и «белое» – и пора делать се-
рьезные выводы в отношении 
национальной культуры, в том 
числе массовой. 

Депутат облсобрания  Владислав СМЕЛОВ:
«ВЗАИМООТНОШЕНИЯ  ГОСУДАРСТВА
И ТВОРЧЕСКОЙ  ИНТЕЛЛИГЕНЦИИ
ПОРА ПЕРЕСМОТРЕТЬ» 

нием руководителя Центра со-
гласился Роспотребнадзор. Уда-
лось вернуть льготу и добиться 
перерасчета не только для од-
ного заявителя, но и для инвали-
дов всех 16 домов, которые об-
служивала данная управляющая 
организация. Благодаря этому 
впоследствии 50-процентная 
льгота на оплату ОДН была воз-
вращена всем инвалидам Архан-
гельской области. 

И такие случаи в практике 
Центра за время его работы да-
леко не единичны. 

Еще труднее подсчитать, на-
пример, сколько людей в итоге 
убереглись от противоправных 
действий микрофинансовой 
организации «Росденьги», под 
вывеской которой в Архан-
гельске работало ООО МКК 
«Вайнейменен». Несмотря на 
своевременные выплаты по 
краткосрочному займу, полу-
ченному в этой компании, за-
емщику стали поступать звонки 
с угрозами в его адрес и его 
родственников. Получалось, 
требовали заплатить еще боль-
ше, чем было предусмотрено 
по договору и без того граби-

тельскими процентами. 
Заявлениями в Роспо-
требнадзор, прокуратуру 
и ЦБ РФ удалось добиться 
не только прекращения 
звонков – после обраще-
ния заявителя компания 
«Росденьги» перестала 
функционировать на тер-

ритории города Архангельска. 
Другие массовые победы 

значительно проще поддаются 
количественному измерению. 
Это победы по коллективным об-
ращениям, и их в общем числе 
подтвержденных на сегодняш-
ний день больше двухсот. Ка-
ждая из них – это решённая для 
десятков, а  иногда и сотен чело-
век проблема, очень важная для 
каждого из заявителей. Недаром 
на встречах руководителя ЦЗПГ с 
активом совета дома собирают-
ся вместе по 70-80 человек. 

Говоря о цифрах, в совре-
менных реалиях нельзя не об-
ратить внимания на финансо-
вую сторону вопроса. А именно, 
сколько благодаря архангель-
скому Центру справедливости 
удалось вернуть, сэкономить 
или заслужено получить обра-
тившимся. Повторимся: Центр 
помог вернуть гражданам 30 
504 010 рублей, причем для 
работы Ларисе Демид не важен 
конкретный размер борьбы за 
справедливость – и автомобиль 
за 560 тысяч рублей, и внешний 
аккумулятор за 2 тысячи важ-
ны одинаково. Будь то некаче-
ственная норковая шуба или 
зубные импланты, испорченный 

(Продолжение. Начало на стр.1)

ПОМОГАЕМ ДОБИВАТЬСЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –
ЗА ПРАВДУ всегда приоритетно 
занимается социальной поли-
тикой. Формула проста: если 
население живет в благополу-
чии – то и страна будет жить и 
развиваться.

Новая федеральная иници-
атива СР вновь направлена на 

поддержку многодетных семей. 
Суть ее – предоставить много-
детным отцам право на полу-
чение досрочной пенсии. Зако-
нопроект по данному вопросу 
уже направлен на заключение в 
Правительство России.

«Наше предложение затраги-
вает интересы около полутора 
миллионов человек – именно 

столько граждан страны сегод-
ня имеют статус многодетного 
отца. По законодательству мно-
годетные мамы могут уходить 
на пенсию с 50-53 лет, а мно-
годетные отцы такой возмож-
ности не имеют, что на самом 
деле несправедливо», – про-
комментировал Сергей Миро-
нов.

По оценкам фракции СР в 
Госдуме, для выплаты досроч-
ной пенсии многодетным отцам 
в 2023 году потребуется около 
8,7 млрд рублей. Для феде-
рального бюджета и с учётом 
постоянного увеличения сбора 
налогов это посильно. Такие 
расходы можно учесть при раз-
работке федерального бюдже-
та на следующий год.

В законопроекте говорится, 
что срок выхода на пенсию дол-
жен зависеть от количества де-
тей в семье. Многодетные отцы 
могут уходить на пенсию в 58 
лет, если в семье трое детей. В 
57 лет – если четверо, в 55 лет 
– если пять и более детей. При 
этом трудовой стаж должен со-
ставлять не менее 20 лет.

ОЛЬГА НОВИКОВА: «ОНЕЖАНЕ ЖДУТ
НОРМАЛЬНУЮ МЕДИЦИНУ»

Проблем и бед у Онежского 
района немало. Чтобы их ре-
шать, требуются хозяйственные 
знания руководителей, ответ-
ственные решения органов вла-
сти и активность самого насе-
ления. Мы не край земли – мы 
достойны всех благ цивилиза-
ции, в первую очередь, жизнео-
беспечивающих. 

К примеру, поселок Мало-
шуйка – как остров: нет хороших 
дорог, транспорт только желез-
нодорожный. Отсюда и косми-
ческие цены. Большая задача 
– это больница и аптека. Здание 
больницы хорошее, только тре-
буется модернизация. И кадры. 

Специалисты уезжают, потому 
что не могут нормально получить 
«подъемные», причитающиеся 
по закону. Все надо «выбивать» 
– разве это нормально?!

Медицинское обслуживание 
нужно как воздух по всему на-
шему Онежскому району, даже 
в самых малых и отдаленных 
поселениях. Хотя бы выездное. 

Моя любимая Малошуйка ну-
ждается в строительстве жилья, 
нужен новый Дом культуры и 
творчества. 

Народ сам подскажет, где и 
что нужно возводить и налажи-
вать, – властям только нужно 
научиться его слышать.   



 

МЫ ЗА ЧИСТЫЙ СЕВЕР
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ПРЕДЛАГАЕМ ОСВОБОДИТЬ
УЧАСТНИКОВ СВО
ОТ ТРАНСПОРТНОГО НАЛОГА

На внеочередном заседании 
фракции «Справедливая Россия» 
в областном Собрании депутатов 
17 августа было единогласно под-
держано решение инициировать 
законопроект об установлении 
100% льготы по уплате налога на 
транспорт для жителей Архан-
гельской области, несущих в на-
стоящее время службу на фронтах 
спецоперации по освобождению 
Донецкой и Луганской республик, 
а также выполняющих (выпол-
нявших) специальные задачи в 
Сирийской республике. Пакет до-
кументов уже внесен на рассмо-
трение в Архоблсобрание.

– Мы предлагаем освободить 
от уплаты транспортного налога 
военнослужащих, принимающих 
или принимавших участие в во-
енных действиях на Донбассе, 
Украине и Сирии, на одно транс-
портное средство с наибольшим 
налогообложением, – комменти-
рует инициативу член фракции 
СР, депутат от Котласа Александр 
Носарев. – Также мы предлагаем 

освободить от транспортного на-
лога членов семьи погибших во-
инов. Льгота должна распростра-
няться на налог, исчисленный с 
2021 года и далее.

Напомним, участники рос-
сийской спецоперации по за-
щите Донбасса признаны ве-
теранами боевых действий на 
федеральном уровне. Соответ-
ствующий закон подписан Вла-
димиром Путиным в марте этого 
года. Инициативы по поддержке 
своих воинов сейчас принима-
ются в различных субъектах РФ.

ДЕПУТАТСКАЯ ЗАБОТА 
Депутат Горсовета Северо-

двинска от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Светлана Морозова приняла 
участие в работе межведомствен-
ной комиссии по приёмке школы 
№ 22 к новому учебному году. 

Самые заметные работы здесь 
идут по ремонту фасада здания. 
На июньской сессии Горсовета 
Светлана Анатольевна добилась 
выделения 2 млн рублей на об-
новление фасада и ремонт про-
текающей кровли. Эскиз по об-
новлению внешнего вида школы 
по просьбе депутата эскиз разра-
ботал известный в Северодвин-
ске дизайнер Денис Стальмаков, 
сейчас проживающий в Кали-
нинграде. Ранее этот дизайнер 
успешно помогал с оформлени-
ем фасада детсада «Солнышко». 

При выполнении ремонтных 
работ в школе вскрылись допол-
нительная необходимость про-
ведения ремонта цоколя, для 
чего необходимо изыскать 129 
тыс. рублей. Светлана Морозо-
ва обратилась к руководству Се-
веродвинска с просьбой опера-
тивно изыскать дополнительные 

средства в местном бюджете.
– В новом учебном году 22-я 

школа обязательно встретил де-
тей и педагогов нарядной! – ком-
ментирует ход работ Светлана 
Анатольевна. – В течение преды-
дущих лет по моей инициативе 
выделялись средства из город-
ской казны на замену старых 
окон на пластиковые, а также на 
ремонт вестибюля. Школа дей-
ствительно преображается на 
всеобщую радость! 

В следующем году депутат 
Морозова планирует направить 
еще 400 тысяч рублей на замену 
оконных блоков по просьбам ро-
дителей и школьного коллектива.

Среди жителей Северодвин-
ска есть неравнодушные граж-
дане, которые уже более трёх 
лет проводят акции по раздель-
ному сбору отходов. Эти ребята 
загорелись идеей приобщить 
северодвинцев к сортиров-
ке своих отходов, когда нашу 
область сотрясали митинги в 
борьбе за чистый север, сво-
бодный от московского мусора.

И теперь, благодаря их усили-
ям, их волонтёрскому труду сот-
ни человек регулярно – раз в две 
недели – участвуют в акциях и 
приносят свои вторресурсы. Об-
щественное движение «Чистый 
Север 29» сотрудничает с Ар-
хангельским мусороперераба-
тывающим комбинатом (АМПК): 
на сегодняшний день проведено 
уже 60 акций РСО, сдано более 
63 тонн вторсырья, которое мог-

ло бы оказаться обычным мусо-
ром на полигонах. 

Организатором акций высту-
пает Ирина Копылова, помогают 
ей активисты-волонтёры Илья 

СЕВЕРОДВИНСКИЙ ПЕНСИОНЕР
ВЫРАЗИЛ БЛАГОДАРНОСТЬ
СПРАВЕДЛИВОРОССАМ

82-летний ветеран труда из 
Северодвинска поблагодарил 
руководство местного отделе-
ний СР за эффективную работу 
по его проблеме.

Юрий Михайлович Т. живет 
один в однокомнатной кварти-
ре на верхнем этаже панель-
ной пятиэтажки на улице Карла 
Маркса. И тополь под окном так 
вырос, что его ветки постоянно 
хлестали по окну его кухни. В 
течение года пенсионер обра-
щался в УК «Созидание», но ре-
зультата не было. От знакомых 
он узнал, что в Северодвинске 
работает приемная партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, где оказывают юри-
дическую помощь.

В партийной приемной с 
ветераном работал юрист 
Александр Насонов, который 
выслушал проблему, сделал 
необходимые копии. Были 
подготовлены два обраще-
ния от имени заявителя – в УК 
«Созидание» и отдел экологии 
Администрации МО «Севе-
родвинск». Через две недели 
пришел ответ за подписью на-
чальника отдела экологии: мол, 

по вопросу ликвидации либо об-
резки тополей по данному адре-
су в отдел никто не обращался, 
и проблему нужно решать через 
«управляйку». Которая, кстати, 
на письменное обращение вете-
рана снова не ответила.

Тогда юрист Насонов подго-
товил жалобу от имени Юрия 
Михайловича в прокуратуру Се-
веродвинска. И буквально че-
рез несколько дней под окнами 
ветерана уже работала авто-
вышка, которая убрала лишние 
ветки и у Юрия Михайловича, и 
у соседнего дома. Получается, 
его жалоба помогла не только 

ему самому, но и другим граж-
данам.

В итоге заявитель выра-
зил благодарность за квали-
фицированную юридическую 
помощь юристу Северодвин-
ского местного отделения СР 
Александру Насонову и лично 
руководителю регионального 
отделения Ирине Чирковой – за 
добросовестную организацию 
партийных приемных и чуткое 
отношение к проблемам жите-
лей Поморья.

На фото: Александр Насонов 
и Ирина Чиркова

Кирьянов, Артём Разборский и 
Валерий Серба, которые вносят 
огромный вклад в просвещение 
и приобщение северодвинцев к 
раздельному сбору отходов. 

К СКАНДАЛЬНОЙ ДОБЫЧЕ ПЕСКА ПОД СЕВЕРОДВИНСКОМ
СПРАВЕДЛИВОРОССЫ ТРЕБУЮТ ВНИМАНИЯ ВЛАСТЕЙ И ПРОКУРАТУРЫ

В июле жители Северодвин-
ска массово выразили недо-
вольство вывозом гранатового 
песка в районе реки Солза. Ока-
залось, что недалеко от дачного 
кооператива «Колос» началась 
добыча песка, но поскольку до-
рог к закрытому карьеру нет, то 
КАМАЗы пошли прямо через же-
лезнодорожные пути. 

По жалобам граждан член фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в 
Северодвинском Горсовете Ва-
лерий Серба направил запросы в 
природоохранную прокуратуру и 
Северо-западный филиал РЖД. 
Вторая инстанция подтвердила, 
что самодельный ж/д переезд 
незаконен. Железнодорожникам 
пришлось даже перекопать места 
подъезда, чтобы пресечь наглые 
и опасные маневры пескодобыт-
чиков. А прокуратура сообщила, 
что законность эксплуатации при-

брежной части Белого моря будет 
оценена Росрыболовством и Рос-
природнадзором.     

Однако людей это не успо-
коило – северяне продолжают 
переживать, что производимые 
работы по добыче песка могут 
разрушить местную экосистему. 
Неравнодушные граждане во весь 
голос кричат, что район нере-
стовых рек Солзы и Марьи (а это 

окрестности деревни Солза муни-
ципального образования «Северо-
двинск») превратился в оживлен-
ную трассу. КАМАЗы пересекают 
Солзу и едут прямо вдоль кромки 
воды по берегу моря, затем пере-
езжают Марью и добираются до 
места добычи гранатового песка. 
Предприниматели перекрыли рус-
ло реки Марьи, в которую заходит 
на нерест кумжа и форель. Река 
заболачивается, что неизбежно 
нарушит экосистему. Также пере-
крыто русло Бритнева ручья.

Как рассказывают справедли-
вороссы Северодвинска, Рыбнад-
зором уже выдано предписание о 
незаконности данного действия с 
требованием расчистить русло, 
но, похоже, эти требования никто 
не торопится выполнять. 

Большегрузы как ездили по бе-
регу моря и засыпанным речкам, 
так и продолжают ездить. А на 
Солзе, между прочим, находятся 

водозаборные сооружения горо-
да Северодвинска. 

– Из реки Солза наш город фак-
тически получает питьевую воду, 
и бездействия городских властей 
в этом вопросе не устраивают ни 
нас, ни многих северодвинцев, –
комментирует ситуацию лидер се-
веродвинских справедливороссов 
Юрий Козлов. – Рабочая группа 
при Администрации города соби-
ралась, насколько мне известно, 
только однажды – в начале июля. 
Мы призываем муниципальную 
власть срочно подключиться к про-
блеме, ведь это вопрос здоровья и 
безопасности всех северодвинцев! 
А если местные чиновники не умеют 
или не хотят, то значит нужно про-
вести совещание на уровне губер-
натора.

Кроме нарушения рек, на тер-
ритории работ снят плодородный 
слой почвы, вырублены деревья. 
Сотрудники областного Мини-

стерства природных ресурсов и 
ЛПК подтвердили факты наруше-
ний лесного и природоохранного 
законодательства. Информация 
передана в Северодвинский от-
дел МВД, где решается вопрос о 
возбуждении уголовного дела. 

Будем надеяться на профес-
сионализм и неподкупность над-
зорных и правоохранительных 
органов, а также чиновников всех 
уровней, которые должны защи-
щать интересы населения. 
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в августе.
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2 августа – член партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ», экс-
член Избирательной комиссии 
Архангельской области Воло-
виков Игорь Владимирович

4 августа – депутат Совета 
депутатов МО «Ракульское» 
Холмогорского муниципаль-
ного района Архангельской 
области  Попова Анастасия  
Александровна  

17 августа – председатель 
Совета МО партии в Верх-
нетоемском районе Драчев 

НАШИ НА ТЕРРИТОРИИ СМЫСЛОВ
В начале августа на терри-

тории Мастерской управления 
«Сенеж» в Московской области 
завершился главный молодёж-
ный форум страны «Территория 
смыслов». От Архангельской об-
ласти участником этого форума 
на смене «Политика» в составе 
делегации «Молодёжь СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ» стала предста-
вительница Пинежского района, 
муниципальный депутат Валерия 
Пархоменко.

В рамках образовательной 

17 августа при поддержке 
депутата областного Собрания 
Олега Черненко состоялась по-
ездка коллектива Совета ветера-
нов округа Майская Горка горо-
да Архангельска на Белое море. 
Встреча получилась насыщен-
ной: ветераны слушали музыку, 
занимались спортом, загорали и 
наслаждались природой, теплым 
морем. Как отмечают участники 
события, впечатления от поездки 
остались самые приятные.

ВЕТЕРАНЫ АРХАНГЕЛЬСКА
ОТДОХНУЛИ НА БЕЛОМ МОРЕ

С днём рождения! 

Сергей Владимирович
19 августа – член Цен-

трального Совета партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ», 
сенатор Совета ФС РФ  Епи-
фанова Ольга Николаевна

25 августа – депутат Со-
брания депутатов МО «Шен-
курский муниципальный рай-
он» Архангельской области   
Исупова Инна Георгиевна 

26 августа – член Мезен-
ской ТИК от СРЗП  Мелько 
Анна Сергеевна

Руководитель Совета ве-
теранов Людмила Ивановна 
Опарина от имени коллектива 
выразила благодарность за 
помощь в организации меро-
приятия депутату Олегу Чер-
ненко:

– Олег Витальевич, ак-
тив Совета ветеранов округа 
Майская горка тепло благода-
рит Вас за нашу поездку! Же-
лаем Вам здоровья, успехов, 
процветания!

Жители приморской деревни 
Левковка вместе с депутатами 
от СР одержали «дорожную» 
победу. Прошлым летом люди 

СПРАВЕДЛИВАЯ ДОРОГА

обратились к депутату Госдумы 
Ирине Чирковой за помощью – 
помочь добиться для «заречной» 
части деревни нормального про-

езда. Ведь по деревянному мо-
стику сюда ни скорой помощи 
не добраться, ни дров завезти. 
А старую привычную грунтовку 
перекрыли новые владельцы 
земельных участков, потому что 
дорога не фигурировала в офи-
циальных планах...

Тогда справедливороссам 
пришлось подключить об-
ластную прокуратуру, которая 
усмотрела нарушение прав 
местных жителей и обязала 
местные власти обеспечить 
проезд. Администрации При-
морского района и муниципа-
литета пообещали оперативно 
провести необходимые проце-
дуры по наложению сервитута 
и благоустройству дороги.

На днях Ирина Александров-
на сюда заезжала – предвари-
тельные работы действительно 
начаты. 

Архангельскую область, как 
и другие лесные регионы, увы, 
не обошла напасть природных 
пожаров: с начала летнего се-
зона в регионе ликвидировано 
около 130 лесных возгораний на 
площади более 2,5 тысяч гекта-
ров. Зачастую причиной таких 
бед становится неосторожное 
обращение с огнем человека 
или гроза. Специалисты утвер-
ждают, что усугубляет ситуацию 
большое количество сухостоя и 
давно упавших деревьев.   

 Некоторые субъекты РФ 
уже предлагают пути решения: 
например, Бурятия и Примор-
ский край предлагают внести 
изменения в законодательство, 
чтобы позволить удалять из 
леса ветровал и сухостой. Сей-
час такая древесина прирав-
нивается к заготовке леса, что 
несправедливо и затратно, а 
порой и невозможно – в тех же 
прибрежных, санитарных зонах. 
С этим предложением согласен 
лидер Шенкурского отделения 
СР, депутат Шенкурска Эдуард 
Кобылин:

– Сухое стоящее или упав-
шее дерево повышает опасность 

ЛЕС НУЖНО ЧИСТИТЬ. НО КАК?

возникновения лесных пожаров, 
затрудняет доступ пожарных на 
определенные участки и способ-
ствует распространению насеко-
мых-вредителей. Но в то же вре-
мя такая древесина может быть 
использована – населением для 
отопления или народными умель-
цами для предметов мебели, де-
кора и др. Объем возможной еже-
годной заготовки сухостоя – это 
десятки и сотни тысяч кубов. Мы, 
сельские жители, постоянно ви-
дим такую мертвую древесину, но 
выносить из леса ее не позволяет 
Лесной кодекс. С другой стороны, 
удаление ее из леса принесло бы 
двойную пользу – снижение пожа-

роопасности и доступное сырье 
для населения.    

В развитие предложений 
других регионов Эдуард Кобы-
лин считает, что для помощи в 
очистке лесных территорий от 
сухостоя и ветровала можно 
привлечь безработных граждан, 
сформировав из них бригады 
под контролем лесничеств. У 
государства есть ресурсы для 
содержания лесов, но нет ра-
ботающего механизма. Зато 
ежегодно страна теряет в огне 
тысячи гектаров драгоценного 
леса. Малые лесозаготовите-
ли это прекрасно видят и по-
нимают. Надо искать понятные 
методы разрешения проблемы 
и вносить изменения в законо-
дательство. Тогда и плакать от 
лесных пожаров будем мень-
ше, и население поддержим, и 
новые экономические цепочки 
запустим, что особенно важно в 
нынешние непростые времена.

Вместе с коллегами мы уже 
формулируем официальное 
обращение в адрес нашей 
партийной фракции в Госу-
дарственной Думе и лично 
Сергея Миронова, а также в 
Правительство Архангельской 
области для поиска оптималь-
ных решений.          

программы форума состоялись 
различные лекции, панельные 
дискуссии и круглые столы. За-
помнились ребятам прежде всего 
выступление Председателя Госу-
дарственной Думы Вячеслава Во-
лодина и встреча с лидерами пар-
ламентских политических партий в 
Госдуме, в том числе – с руководи-
телем фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» Сергеем Мироновым.

Молодые политики прошли 
обучение от ведущих политтех-
нологов, политологов и спикеров 
со всей России.

ЖЕНЩИНЫ ОБЪЕДИНЯЮТСЯ РАДИ СПРАВЕДЛИВОСТИ
22 августа в Москве состоя-

лась III отчетно-выборная Кон-
ференция «Социал-демократи-
ческого союза женщин России», 
который в этом году отмечает 
10-летие своей деятельности. 
От Архангельской области в 
работе Конференции приняли 
участие председатель Совета 
Архангельского отделения СР 
Ирина Чиркова и руководитель 
аппарата Архангельского РО 
Юлия Жданова. 

Союз реализует проекты, 
связанные с благотворитель-
ной, просветительской и об-
разовательной деятельно-
стью, занимается вопросами 
социального развития, такими 
как поддержка материнства 
и детства, женского пред-
принимательства, работой с 
детьми и молодежью, орга-
низацией помощи пожилым 
людям. Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов, 
поддержавший десять лет на-
зад активных женщин России, 
подчеркнул, что именно жен-
щинам присуще обостренное 

чувство справедливости, и  
пожелал членам Союза новых 
полезных идей и конкретных 
результатов. 

Новым руководителем об-
щественного движения еди-
ногласным решением Конфе-
ренции избрана сенатор Ольга 
Епифанова. В состав Президи-
ума из 15 человек вошла также 
архангелогородка Ирина Чир-
кова. Союз намерен в ближай-
шее время актуализировать 
свою повестку в сфере куль-
турно-гуманитарной миссии и 
приглашает к участию актив-
ных женщин из самых разных 
сфер деятельности.


